
停业19天后，茶陵县卧龙山庄
重新开业迎客。从株洲市区过去的
肖梅和几名老朋友，是卧龙山庄恢
复营业后的第一批客人。

“这里气温相比株洲市区要低
6℃，是个不可多得的消夏避暑胜
地。”肖梅退休后，旅行成了她生活
的主要内容，得知卧龙山庄恢复营
业，与好友自驾前来游玩。“除了气
温适宜、住得舒服，还可以体验客家
民俗文化、饮食文化。”

据了解，卧龙山庄是一家3A级
旅游景区。“恢复营业后，已有不少
游客陆续来玩。”卧龙景区公司董事
长尹慧文介绍，虽然疫情给景区带
来一定损失，但为了感谢一线医护
人员的付出，参与抗疫的医护人员
可免费游玩景区。

危机与机会并存。尹慧文认
为，本地游将会是成为更多市民的

选择，景区将抓住国庆黄金周这个
机会，策划一些活动，吸引更多的本
地人留在本地活动。

同样，炎陵县的云上大院也受
疫情影响较大。“景区87家农家乐、
2300个床位，当时已经全部预定到
了8月15日，但是疫情暴发，这些订
单全取消了，损失惨重。”云上大院
景区副总经理宋桂军表示，下一步，
将利用秋冬季的特色，推出新活动，
来弥补损失。

市文旅广体局相关负责人介
绍，株洲旅游市场已按下了“重启
键”，炎帝陵、神农谷、酒仙湖等各大
景区正逐步有序“解封”，开门迎客，
株洲旅游市场正逐渐回温。

按照相关要求，景区实行预约、限
量、错峰等措施，要求游客佩戴口罩，
出示健康码、大数据行程码、疫苗接种
记录等，游览过程中保持1米间距。

中秋+国庆 旅游业备战“翻身仗”
服务行业复苏之路系列报道之二
株洲晚报融媒体记者/刘芳

周边游成市民首选

8 月 28 日，旷怡一家
相聚攸县酒仙湖，为母亲
过了一个特别的生日。

“因为疫情，取消了原
本海南旅游的计划，现在
情况好了，‘假期余额’又
不足了。”按捺不住一颗向
往远方的心，旷怡立马安
排了一次周边游，“希望在
酒 仙 湖 畔 慰 藉 失 落 的 心
情。”

同样，岳婷婷一家也
选择了周边游，与几个好
朋友带上各自的娃，自驾
到郊区露营。

“ 气 氛 组 带 话 筒 、音
响、投影等设备，美食组准
备食材，爸爸们‘带娃＋劳
动力’，晚上还吃了烤全
羊。”这是岳婷婷第一次露
营，她笑着说，虽然睡得有
点腰酸背痛，但也开启了
别样的旅行模式，也难得
让小朋友亲近大自然。

一花一世界。热爱旅
行的人们，有的为了视觉
快乐，有的为了人生感悟。

市民周舟的目的地，
选择在城市“后花园”——
万丰湖。找一块空地，支
起帐篷，打开躺椅，望着天
空发发呆，“这就是我的诗
和远方。”

谧 村 露 营 基 地 的 帐
篷，未来连着几个周末都
已约满。该基地负责人贺
泽剑表示，根据眼下的情
形，户外活动会是更多家
庭的选择，而精致的露营
基地更是大势所趋。

记者采访发现，疫情
给出行带来的不便，让短
途周边游、乡村游成为更
多市民的首选。游客更愿
意为“安全”买单，空间开
阔的户外场景和私密性高
的玩法，受到更多追捧；自
驾出游、房车露营、户外徒
步等玩法，均在疫后备受
关注。
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▲市民在近郊露营。 记者/刘芳 摄

8 月 27 日，株洲中联国际旅行
社与炎陵县云上大院的直播连线，
让 屏 幕 前 的 人 们“ 心 未 动 ，身 已
远”。后疫情时代，这是株洲中联国
际旅行社的自救方式之一。

“疫情暴发后，公司退了 80 多
个单，共退了 300 多万元团费。”株
洲中联国际旅行社总经理邱克礼
说，去年疫情的阵痛还没缓和，又来
了新的打击。

8 月 23 日，株洲中联国际旅行
社复业。“现在还没有一个跟团游，
基本上是为自助游提供方案，或是
代订酒店、景点门票等服务。”邱克
礼介绍，这段时间主要是传递信息，
为全面复业做前期准备，以最好的
状态迎接中秋、十一两个“黄金期”。

为此，公司重点推出直播模式，
导游变身主播，为当地旅游业吆喝，

向全国人民发出旅游邀请。“除了做
景区景点介绍，还与景点连线，实时
直播景区特色、恢复状态等。”邱克礼
介绍，每场直播都有近十万的点赞
量。目前，已与云上大院、炎帝陵、酒
埠江等景区联手直播，推介景点。

同时，公司还抓住空档期，对员工
做内训，开展业务知识、销售技巧培训。

景区也发起自救。尹慧文介
绍，村民自发拍小视频，在抖音、微
视平台，邀请大家到卧龙山庄秋游
登高、休闲观光、避暑消夏、高山漂
流，给景区带来了一定的曝光量。

“自复业以来，株洲周边民宿的
预订量出现暴增，希望这股势头会
持续至中秋、十一。”邱克礼表示，企
业积极开展自救，也希望政府出台
相关扶持政策，帮助遭遇寒冬的旅
游企业早日渡过难关。

旅行社积极自救

景区从暂停到重启

8 月 28 日，暑期最
后一个周末，天清气朗，我

市不少旅游景区迎来了一波
客流小高峰，给疫情后正在复苏
的旅游产业打了一针强心剂。

疫情过后，株洲人出游方式
有哪些变化？株洲旅游从业者

有什么改变？连日来，记
者就此进行探访。

相关新闻

我省筹措1亿元资金
用于文旅行业纾困解难

近期，湖南省一手抓文旅行业疫
情防控，一手提前谋划疫后文旅行业
纾困和促发展工作。

强化政策措施。发放文旅消费
券（卡），推动张家界和其他市州开展

“发放亿元消费券 促进文旅大消费”
活动。与中信银行、光大银行、农业
银行等11 家金融机构签署战略合作
协议，出台针对文旅行业的特色金融
服务。

强化资金措施。筹措1亿元资金
用于文旅行业纾困解难和促发展，其
中，2000 万元用于张家界市文旅行
业纾困解难；2000 万元重点支持其
他市州疫情期间关停的4A级以上景
区和停止营业的4星级以上旅行社，
重点支持疫情期间引导行业落实疫
情防控工作表现突出的文旅行业协
会；6000万元用于促发展，重点支持
一批扩消费促发展项目。尽快下达
旅行社“送客入村”奖励资金2200万
元，其中补助张家界旅行社近 1000
万元。积极争取中央文旅和文物资
金，尽快将年度有关文旅资金下达到
张家界和其他市州。

强化工作措施。适时举办第十
一届湖南文化旅游产业博览会、湖
南文化旅游产业投融资大会暨重点
产业项目对接活动等，组织开展“引
客入湘”系列线上与线下营销推广
活动。

（据央视）

记者从三江源国家公园管理局了
解到，近年来，可可西里国家级自然保
护区不断加大保护力度，有效遏制了
盗猎藏羚羊案件的发生，保护区内藏
羚羊种群数量从不足 2 万只“涨”至 7
万多只。近期，藏羚羊大规模迁徙盛
况再现青藏高原。

位于青海省玉树藏族自治州治多
县境内的可可西里，总面积4.5万平方
公里，平均海拔 4600 米以上，被誉为

“青藏高原珍稀野生动物基因库”。上
世纪80年代，藏羚羊在可可西里遭到
大规模盗猎，数量从20万只锐减到不
足2万只。

多年来，可可西里对盗猎藏羚羊
的行为进行了严密的监控和持续的打
击，如今藏羚羊保护工作已走向常态
化、制度化。

日前，国家林草局发布消息，我国
藏羚羊保护等级已从“濒危物种”降级
为“近危物种”。

（据新华社）

记者从退役军人事务部获悉，按
照中韩双方达成的共识，退役军人事
务部牵头会同中央有关部门和辽宁省
委省政府，29日正式启动第八批在韩
中国人民志愿军烈士遗骸装殓交接迎
回安葬工作。

中韩双方将于 9 月 1 日在韩国仁
川共同举行烈士遗骸装殓仪式，2 日
上午在韩国仁川国际机场举行交接仪
式。运送志愿军烈士遗骸的专机抵达
沈阳后，退役军人事务部会同相关部
门将于 9 月 2 日上午在辽宁沈阳桃仙
国际机场举行烈士遗骸迎回仪式，9
月3日上午在沈阳抗美援朝烈士陵园
举行安葬仪式。

（据新华社）

近日，多家快递公司宣布上
涨末端派费，每票 0.1 元。这意
味着，快递小哥每派送一单就能
多挣0.1元。

此次末端派费上涨后收入能
增加多少？有快递员表示，他一
天派单量大概在 190 单左右，全
月无休的话，一个月能多挣 500
多块钱。记者从某快递网点负责
人处了解到，熟练的快递员一天
能派送约 200 单，新手一天大概
派送100单，照此计算，这次派费
上涨能给快递员每月带来300元
到600元的额外收入。

据国家邮政局局长马军胜 8

月24日介绍，中国快递业务量从
2012年的57亿件增加到2020年
的 835 亿件，净增了 14 倍，年均
增长40%。

不过，相较于快递业务量增
速的高歌猛进，快递服务质量的
提升速度则不尽人意。尤其是在
末端，不送货上门、不打电话通
知、签收人显示“水表间”等已成
为常态，备受消费者吐槽。

业内人士分析认为，造成快
递末端服务差的原因之一是行业
由来已久的价格战。

如今，快递价格战趋缓，快递
员涨薪，快递不上门“槽点”能得

到缓解吗？
上海交通委邮政快递专委会

副主任、快递行业专家赵小敏认
为，尽管派费上涨，但用户所关心
的快递末端一系列问题短期仍无
法缓解。“快递公司上涨派费的动
力是响应《关于做好快递员群体
合法权益保障工作的意见》，目前
来看0.1元的力度并不大。”

还有消费者对派费上涨提出
了疑问：快递价格会不会跟着上
涨？赵小敏认为，短时间快递价
格不会上涨。

（据中新网）

多家快递公司上调派费
网友：赶紧送件上门吧

记者从国家杂交水稻工程技
术研究中心重庆分中心获悉，今
年在重庆市大足区拾万镇长虹村
试种的15亩巨型稻获得成功，预
计亩产达800公斤以上。

在试验田内，阵阵秋风夹杂
着水稻的清香扑面而来，一簇簇
绿油油、挺拔的秧苗茁壮成长。
放眼望去，犹如高粱一般的稻株
粗壮挺拔，穂长粒多，平均每蔸水
稻植株高达2米。

国家杂交水稻工程技术研究
中心重庆分中心副主任陈杨朴
说，巨型稻的高度一般是常规稻
的两倍，有的巨型稻高度已经超
过2.2米，是水稻中的“巨人”。今
年该品种第一年在大足试种，目
前试种较为成功。

陈杨朴介绍，巨型稻株型高
大、集散适中、叶挺色深、光合效
率高，平均有效分蘖达 40 个，单
穗最高实粒数达 500 粒左右，不
仅抗病、抗倒伏能力强，而且耐淹
涝、耐盐碱，还能为植株带来充分

的营养，为水产、哺乳类动物遮阴
避凉，提供栖息场所，实现“禾下
乘凉梦”。

该中心计划明年继续扩大巨

型稻种植面积，并启动在巨型稻
稻田里发展“稻鱼共生”的试验项
目，助力农民增产增收。

（据新华社）

禾下乘凉不是梦

2米高“巨人稻”试种成功

▲长虹村试验田内的巨型稻高度测量标杆。 曾庆川 摄

可可西里藏羚羊“涨”至
7万多只

第八批在韩志愿军烈士
遗骸即将回国

视界
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●中国政府紧急援助古巴的又一
批抗疫物资 28 日晚运抵古巴首都哈
瓦那。这批援助物资包括抗原检测试
剂、防护手套、防护服和护目镜等。

●8 月 28 日，微信、抖音、微博等
平台分别发表公告，针对自媒体违规
发布财经新闻、歪曲解读经济政策、唱
衰唱空金融市场、充当“黑嘴”博人眼
球、造谣传谣、敲诈勒索等行为进行专
项整治净化网络环境。

●29 日，中国男篮国手周琦通过
社交媒体宣布自己将退出整个新赛
季。CBA 新疆广汇男篮俱乐部总经
理郭舰回应称，俱乐部已按程序完成
递交合同、备案等工作，周琦作何选择
是其个人自由。

●日本政府 27 日向美国方面抗
议，不满驻日美军在没有事先征得日
方同意情况下，擅自向下水道排放含
有机氟化合物的污水。

（据新华社）

时事短讯
8 月 29 日，东京残奥会进入

第 5 个比赛日，中国代表团再次
全面开花，在游泳、乒乓球、田径、
轮椅击剑、射箭和举重项目上，总
计拿到 16 枚金牌，单日进账 16
金8银3铜，总计46金29银29铜
共 104 枚奖牌，依旧排名金牌榜
和奖牌榜第一。

在上午的比赛中，中国代表
团共夺得 5 枚金牌，分别来自乒
乓球赛场和田径赛场。其中周影
获得乒乓球单打C4级金牌；姚娟
破世界纪录夺下女子铁饼F64级
金牌；闫硕获得乒乓球男子单打
C7 级金牌；史逸婷获得女子 200
米 T36 级金牌；茅经典获得乒乓
球女单C8级金牌。

进入下午，中国代表团更是
全面开花，在游泳、乒乓球、田径、
轮椅击剑、射箭和举重项目上不
断夺金。游泳赛场上，除了马佳

和李桂芝不负众望，再次为中国
代表团包揽金银牌外，邹连康在
男子50米仰泳S3决赛中以45秒
25的成绩夺冠。田径赛场上，周
霞获得女子 200 米 T35 级冠军，

拿到本届残奥会个人第二金；女
子200米T36决赛，史逸婷夺金；
女子标枪 F34 决赛，邹莉娟以 22
米28的成绩成功卫冕……

（据北京日报客户端）

一日勇夺16金
残奥会中国代表团46金遥遥领先

▲8月29日，邹莉娟在比赛中。新华社记者/杜潇逸 摄


